

EL PAÍS SEMANAL invita a sus lectores a manifestar sus opiniones o comentarios acerca de los contenidos de la revista. Pueden enviar una carta o un fax con su mensaje a EL PAÍS SEMANAL: Miguel Yuste, 40. 28037 Madrid, o al fax 913 37 82 72, o por correo electrónico. Las cartas podrán ser editadas o abreviadas por necesidades de claridad o de espacio.

Carta de la semana

La tarea del héroe

Gracias a EPS por acercar a la opinión pública la vida de algunos de los cooperantes españoles. En la actualidad somos un colectivo de aproximadamente 1.400 personas, muy heterogéneo si se atiende a las circunstancias personales y laborales, con profesiones y oficios muy diversos, por lo que es difícil reflejar todas las experiencias que produce la cooperación.

Sin embargo, nos unen circunstancias y sentimientos comunes, como el malestar por nuestra situación laboral y el desarraigo al regreso. A ello se añade el desgaste físico y emocional y la extenuante frustración que produce, en muchas ocasiones, el trabajo en el terreno, donde el cooperante es un testigo incómodo de la barbarie y la injusticia en los países donde trabajamos, pero también de los fracasos de las estrategias de cooperación de los países desarrollados. Se ha creado una Asociación Profesional de Cooperantes para profundizar y ampliar el tan esperado estatuto de los cooperantes, y para recordar a todos los cooperantes violentados o asesinados cuando cumplían con su trabajo. ●

JOSÉ LUIS PORTERO NAVÍO. MÉDICO COOPERANTE. MADRID



rona de Aragón cuando naufragó frente a la costa portuguesa y sí de supuestos paisanos genoveses; efectivamente fue corsario para Renato de Anjou, este último elegido rey por la Generalitat de Cataluña.

Si bien Colón fue recibido en 1493 por los Reyes Católicos, en los dietarios de la Ciudad Condal no hay constancia alguna, pese a que en ellos constan otros detalles muy banales, lo que hace creer que hubo algún enigma.

En el caso de que el estudio del ADN de Colón coincida con el de los Colom catalanes no significará que sean descendientes de Colón y si miembros de un mismo linaje, por lo que lo manifestado por Colón a su hijo –“no he sido el único almirante en la familia”– resultaría muy factible si se conoce la historia de la familia Colom medieval, que poseyó navíos.

Existen unos estudios recientes respecto a la analítica por grafología y modismos dialectales que se darán pronto a conocer y, sin duda, aclararán muchos detalles. ●

PERE MANRESA I MATEO. SOCIO DEL CENTRE D'ESTUDIS COLOMBINS. BARCELONA

Poesía, una ventana abierta

Después de leer el artículo *Gente con poesía* no he podido resistirme a escribirlo. Tengo 16 años y un sueño, un proyecto por delante y muchos versos incompletos que comparto con otros tantos compañeros de un instituto de Getafe y amigos de todas partes del mundo (entre otros, algunos colaboradores como Jorge Riechmann, Belén Reyes, Elena Medel, Lorenzo Silva o Ángel González), en el que poco a poco construimos con palabras un futuro. *La Sombra del Membrillo* es la revista de poesía que semestralmente elaboramos, una ventana abierta a un mundo poco explorado hoy día; la respuesta a miles de inquietudes plasmadas en versos. Somos la cuarta generación, esos jóvenes que leen y escriben poemas para entender el mundo y descubrirse en su reflejo. Y seguiremos haciéndolo porque es esa puerta abierta al mundo, como dijo Riechmann, que se disfruta de mancha en el muro.

ALICIA PÉREZ. MADRID

No se rinda, señor Marías

Por favor, señor Marías, no se rinda usted. Un compañero profesor dice que los alumnos deberían tratarse, entre ellos, de usted en el aula. Otra recuerda que antes el vecino mandaba tanto como el padre. ¿Ahora me sale usted con que las buenas maneras son cosa

del pasado? No y no, usted no nos puede abandonar en la lucha a favor de mantener las buenas formas. Si los generales como usted abandonan, los simples soldados vagaremos sin rumbo por el campo de batalla. Da igual que no ganemos, pero no abandonemos la lucha; los docentes, padres, ciudadanos de la antigua escuela se lo pedimos de corazón y con miedo: no nos abandone en la lucha por la educación básica. Necesitamos paladines.

JOSÉ IGNACIO CARUANA. CORREO ELECTRÓNICO

Cristóbal Colón

Me ha resultado interesante, y además imparcial, el artículo de Luis Melero *El ADN de Cristóbal Colón*.

Existe un lapsus muy importante, y es que Colón no asaltó naves de la Co-

Premio

El reportaje 'Madrid, capital musical', escrito por Rafael Ruiz y publicado por EPS el 9 de enero de 2005, ha recibido uno de los Premios Oro de la Fundación Destino Madrid, creada con el fin de promocionar turísticamente la comunidad madrileña. Entre los galardonados figuran TVE, la revista estadounidense 'Travel & Leisure', el diario británico 'The Daily Telegraph' y 'Vanity Fair Italia'. ●



El periodista **Manel Fuentes** recuerda esta semana en EPS sus vacaciones infantiles subido a un R5. De aquellos tiempos a éstos, Fuentes reflexiona en las páginas de *Extra Verano* sobre los cambios sociológicos que han experimentado los viajes y el veraneo. La escritora **Angela Vailvey** ('Los estados carenciales'; 'No lo llames amor', su última obra) nos acerca en este *Extra Verano* a un país pacífico y culto, Canadá. ●